

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2007 DE L'ASSOCIATION DES RADIOAMATEURS DE LA CORRÈZE- REF 19 RAPPORT MORAL

Par F8BPN, présidente,
Le 18 novembre 2007

La séance est déclarée ouverte devant le drapeau du REF-Union (19) habilement confectionné identique à l'original qui est celui du REF-Union par madame Simonet. Merci Madame Simonet.

Accueil des participants.

Merci à ceux qui ont fait le déplacement depuis des départements autres que la Corrèze et ils sont de plus en plus nombreux.

F1RHR (82), F1VL et XYL (82), Raymond AUPETIT (87), F5DE (16), F5HX (23) DRU Limousin,

Merci à F5RBB (Pdt F5KTU), F6CQU (Pdt de l'ADRASEC 19).

Sont excusés, F5OVZ (Pdt REF 24), (F1GPL DRUS Limousin), F1UQ, F2CT, F1MCO, F4UKG.

Une année bien triste qui a encore vu le départ d'un OM F4UJV, une minute de silence en sa mémoire.

La boîte à idée, appel à questions diverses.

Ceux qui possèdent des pouvoirs, viennent se présenter et le bureau de vote est ouvert pour tous les membres de l'ED 19 et/ou REF-Union.

Cette année n'est pas coutume, il y aura un rapport dit « moral » et un rapport d'activité qui seront plus ou moins mêlés. Après 6 ans de présidence, je pense qu'il est temps de faire un point, et comme certains faits qui sont survenus durant cette année ont plus ou moins fait déborder le vase, je m'en vais vous faire part de mes états d'âme dans un rapport « moral » et je vous présenterai ensuite le rapport d'activité. Il faut dire que la majeure partie du contenu de ce rapport « moral » ne s'adresse pas particulièrement à ceux qui ont fait le déplacement et qui sont dans la salle.

Effectifs:

92 indicatifs en Corrèze soit 6 de moins que l'an dernier dont 3 radio-clubs F5KTU radio club de Tulle, F6KLO radio club de Brive et F6KPC radio club de l'ADRASEC 19, une dizaine de SWL, pas de nouveau indicatif mais peut être que nous en aurons début janvier avec la session organisée par le radio club de Tulle, F5RBB nous en dira un peu plus, plus tard. Il y a quelques nouveaux indicatifs qui sont arrivés en Corrèze, dont F1ULK, qui a pris contact avec nous et qui nous rejoindra peut être lorsqu'il aura terminé ses installations, mais qui est très pris professionnellement.

38 membres du REF-Union, 47 en 2006 et 52 en 2005.

43 Membres de l'ED 19, 52 l'an dernier, dommage près de 10 personnes n'ont pas renouvelé leur cotisation à l'association des radioamateurs de la Corrèze, pourtant chacun sait que ce sont vos cotisations qui nous permettent d'entretenir entre autres les infrastructures telles que le relais corrézien, les assurances, l'électricité, APRS,...etc.

26 Membres du REF-Union et REF 19 ils étaient 31 l'an dernier.

55 Membres du REF-Union ou REF 19, ce qui fait donc 55 votants potentiels, ils étaient 68 l'an dernier.

Au vu des ces chiffres, il n'y a pas de quoi pavoiser, je dirais même qu'ils me donnent envie de pleurer !

Le radioamateurisme est une passion qui se pratique plutôt individuellement, c'est un fait, mais qui repose aussi sur certain nombre d'autres personnes qui travaillent bénévolement pour l'ensemble de la communauté, la plupart du temps en silence, dans l'ombre et qui sont regroupés en une association le REF-Union.

Lors de l'assemblée générale de Nevers, j'ai eu la très mauvaise surprise de voir qu'il n'y avait plus que 37 cotisants au REF-Union. Le chèque de rétrocession s'en est bien sur ressenti... et ceci n'étant pas suffisant, certains ont cru bon d'en rajouter.

Le REF n'était pas la seule association de radioamateurs pour l'administration, oui, c'est faux en partie. Après une recherche sur le site de l'ARCEP, il y a aussi la FNRASEC (fédération nationale des radio-transmetteurs au service de la sécurité civile) et l'ANTA (association nationale de télévision amateur). Cela dit c'est l'association REF-Union qui est sollicitée lors des discussions par l'administration et c'est l'association REF-Union que l'IARU reconnaît comme son interlocutrice en France, et pour cause, c'est le REF-Union qui paye tous les ans une cotisation à l'IARU, celle-ci est fonction du nombre de membres cotisant au REF-Union. Moins il y a de membres cotisants dans chaque pays, moins l'IARU dispose de moyens pour défendre nos intérêts au niveau des instances internationales comme la conférence mondiale des télécommunications qui vient de se dérouler à Genève. L'IARU ne représente rien pour certains. Pourtant lors de la dernière conférence mondiale des télécommunications, c'est bien grâce au lobbying de l'IARU, soutenu par le REF-Union, que nous allons pouvoir bénéficier de 100 kHz de plus sur 40 mètres. L'IARU, c'est l'Union Internationale des RadioAmateurs, cette association de radioamateurs agit au niveau international avec le soutien permanent des associations nationales de chaque pays comme le REF-Union pour la France.

Le REF-Union n'apporte rien selon certains, eh bien je vous demande de vous reporter au Radio-REF de Mai 2007, il y a un superbe article signé par F9PV, « 50 ans de REF. »

Il y avait alors en HF que les bandes 3.5, 7, 14, 21, et 28 MHz, au niveau VHF et UHF que le 144 MHz et le 72 MHz qui a été supprimé très rapidement, on ne pouvait pas trafiquer en portable ou en mobile, pas de trafic via relais, pas de TVA, le trafic se faisait exclusivement en CW, la licence ne s'obtenait qu'après un examen technique en présentant une station fabrication maison et faire preuve de ses capacités à trafiquer. Il y a eu donc grâce au REF et à l'IARU (dont le REF est co-fondateur) le changement de notre statut de radioamateur, de service radioamateur à service de radioamateur et radioamateur par satellite, l'obtention des bandes WARC (10, 18 et 24 MHz), le droit à l'antenne, l'accès au 160 mètres, le 137 kHz, les bandes SHF, les relais VHF, l'autorisation d'émettre en mobile ou portable, l'augmentation des puissances d'émission en HF et VHF/UHF, la suppression des enquêtes administratives, l'accès à d'autres modes de transmission (SSB, TVA, modes numériques...) l'accès aux F1 et F4 aux bandes décadiques, les licences novices F0, la possibilité d'obtenir des indicatifs spéciaux, et en plus avec 58 euros et 50 centimes, le service QSL, le service juridique, un magazine dans lequel on trouve toutes les informations associatives, mais aussi des documents techniques, des reportages, bref, les pages ne sont que le reflet de la contribution de chacun. En effet c'est l'auberge Espagnole on y trouve ce qu'on y apporte. A chacun de ne pas se comporter uniquement en consommateur. Ceci est donc à méditer.

La cotisation est trop chère 58 euros 50, oui c'est une somme, mais qui représente pour quelqu'un qui trafique moyennement environ l'envoi de 100 QSL par an par la poste en France, si c'est à l'étranger et en dehors de la zone Europe, c'est seulement 68, sans compter

l'IRC et/ou les dollars car maintenant il en faut 2 pour espérer une réponse. On ne parle pas du reste...

Alors comme il a été écrit, du haut de mes responsabilités associatives, oui, moi je me pose des questions sur l'avenir du radioamateurisme, pas spécialement de l'association REF-Union ou REF 19. A cause de certains radioamateurs zélés, nous avons une très mauvaise presse auprès d'une part la population française, il n'y a qu'à dire que vous êtes radioamateur et vous verrez ce qu'on vous répondra, d'autre part auprès de nos administrations de tutelles, et là c'est beaucoup plus grave, car c'est un frein à l'avancement de plusieurs dossiers, voire un barrage total.

Alors effectivement, on a le droit de ne pas être d'accord avec les dirigeants du REF-Union, on a le droit de le manifester, et nous ne nous en privons pas... Ce n'est pas pour autant qu'il faut quitter le navire. Lors des dernières élections présidentielles, la moitié de la France qui n'a pas voté pour le président élu n'a pas émigré pour autant... C'est de l'intérieur que l'on peut faire bouger les choses en assumant ses responsabilités, et non en les fuyant.

Personnellement, si je suis à ce poste, c'était pour que continue à vivre cette association des radioamateurs de la Corrèze, personne n'en voulait, alors j'ai fait contre mauvaise fortune bon cœur et j'ai accepté, j'ai essayé de faire de mon mieux, je crois que tout compte fait je ne m'en suis pas trop mal sortie. Je n'ai pas l'habitude de m'envoyer des fleurs, mais face à tant d'ignorance et de mépris, à force de courber l'échine pour ne pas faire de vagues, je peux aussi soulever le vent de la révolte et faire un rapide bilan.

En 2001, je prends la responsabilité de l'association,

En 2002

- Je m'occupe du diplôme de l'Euro dont je suis le manager, plus de 300 diplômes (à 20 Euros moins les frais) ont été expédiés .

- J'organise avec une poignée de gens qui m'ont soutenu le congrès du REF-Union à Brive, et que n'ai-je pas entendu !!!!

Pourtant ceci se solde par un franc succès, près de 6000 euros de bénéfice net pour le REF 19. Il est décidé de rénover le relais corrézien qui se trouve à Lagarde Enval et éventuellement d'acheter un terrain pour être chez nous le cas échéant, en cas de coup dur. Eh bien le coup dur arrive ! Précocement. Le maire de Lagarde Enval nous demande, suite à des rénovations faites quelques années auparavant par des radioamateurs corréziens sous la houlette d'un radioamateur d'un département voisin, un certificat de conformité de l'installation.

Heureusement nous avons dans nos membre un expert professionnel en la matière, F2CT qui va voir le château d'eau de Lagarde Enval sur lequel est installé le relais. Horreur ! Guy nous dit qu'il ne peut pas faire de certificat, le château d'eau étant désaffecté et sans aucune installation de sécurité nous n'avons pas le droit d'y installer quoi que ce soit et notre assurance ne nous couvrirait pas en cas de sinistre quel qu'il soit, la mairie de Lagarde Enval se faisant pressante, il est décidé d'une action immédiate retirer au plus vite toutes les installations du château d'eau avant que l'on nous oblige à demander l'intervention de professionnels pour faire le travail. Le relais est rapatrié à F6KLO et la priorité devenait l'achat d'un terrain au plus vite.

Après maintes recherches, et six mois de négociations le REF 19 devient propriétaire d'un terrain à Ste Fortunade, s'en suivent un pylône de 24 mètres et le relais corrézien tel qu'il est actuellement. Pourtant là aussi, on m'a gentiment ri au nez, « elle est folle de penser qu'elle pourra obtenir un terrain sur un point haut avec la conjoncture actuelle pour un prix raisonnable ».

Quoi de plus depuis 2001, chaque année des heures et des heures de travail pour répondre aux QSL, préparer et envoyer plus de 300 diplômes de l'Euro, faire les comptes rendus des

réunions à Tours pour vous tenir informés, préparer les AG, les demandes de subventions, préparer et cuisiner les 3 repas annuels que le REF 19 propose à F6KLO, fussent-ils qualifiés de repas du 3^{ème} age, et surtout ne pas compter les sommes dépensées pour l'association prises sur nos deniers personnels (timbres, déplacements aux diverses AG départementales et nationales et réunions à Tours pour représenter le REF19, temps passé devant mon fourneau pour cuisiner avec du gaz ou de l'électricité que je ne compte pas dans le remboursement de la matière première etc. , et que je paye mes propres repas et ceux de F6ETI).

Non, le REF ne me/nous rembourse pas grassement pour tout cela.

Non nous ne faisons pas des gueuletons aux frais de la princesse sur le dos des membres du REF-Union.

Non mesdames et messieurs, du haut de mes responsabilités je ne suis qu'une cruche qui ne voit rien mais qui paye beaucoup de son de son temps, de son argent et de sa personne pour non pas mon intérêt personnel mais l'intérêt de chacun d'entre vous au sein de votre passion, alors pourquoi n'y a-t-il pas de candidat pour me remplacer ? Car face à autant d'incompétence il conviendrait au plus vite de le faire.

Pour clore sur le sujet, j'associe à mes états d'âme, les autres membres du bureau, bien qu'ils ne m'ont en aucun cas demandé de le faire pour dire que :

Les radio clubs restent toujours à votre disposition pour dispenser des conseils, former et aider tous ceux qui souhaiteraient se lancer dans les épreuves de la licence et devenir radioamateur. Pour tout ce qui est texte de législation, le manuel du radioamateur de F3ZZ, édité et vendu par le REF-Union est tout ce qu'il y a de plus complet.

Que pour tous, les radio clubs sont ouverts pour vous aider également au niveau technique, beaucoup en ont profité, qui en profitent toujours, mais n'ont pas toujours renvoyé l'ascenseur.

Questions?

Activité 2006/2007.

-Participation au Conseil consultatif des Présidents départementaux à Tours.

-Galette des rois à F6KLO et à F5KTU

-Championnat de France CW. Département de la Corrèze est 2^{ème}.

-Championnat de France SSB. Département de la Corrèze 2^{ème}.

-Championnat de France THF. Département de la Corrèze 2^{ème}

-Le département de la Corrèze est encore 2^{ème} pour cette année 2007 derrière le département 49.

-Classement Radio-Club, F6KLO 3^{ème}, F5KTU 15^{ème} radio club

-Sur 39 stations mono opérateur au classement OM complet on trouve 6 stations de la Corrèze : F6BHI 11^{ème}, F5PHV 21^{ème}, F4UKG 29^{ème}, F1MCO 36^{ème}, F6ETI 38^{ème}, F8ESN 39^{ème}, félicitations à tous.

-Un repas a été organisé à F6KLO après chacune des 3 parties.

Pour permettre à un maximum d'OM et d'YL de participer ces repas sont dorénavant organisés le dimanche midi du week-end suivant la partie du championnat de France.

Réservez donc d'ores et déjà vos journées sur vos agendas, ainsi personne ne pourra dire qu'il ne savait pas et qu'il avait prévu autre chose ce jour là.

-Participation de F8BPN à la réunion intermédiaire IARU R1 de Vienne en Autriche

-Représentation de l'ED REF 19 à l'AG de l'ADRASEC 19

-CJ

-Participation de F6ETI au salon Hyper fréquences au CNIT Paris Défense

-Assemblée Générale du REF-Union à Nevers

- Participation de F6ETI et F8BPN aux championnats du monde IARU HF en tant que membre de l'équipe de France.
- IARU VHF depuis Ayen avec F6KLO/P, les trois croix de Sarran avec F5KTU/P et Tafalechas avec F6KPC/P.
- Participation au forum des associations de la ville de Brive.
- Changement de l'antenne du relais corrézien qui était défectueuse par une antenne identique, montant de l'opération 388 euros, merci à F5MIW pour son dévouement.
- Mise en place d'une balise 10 GHz avec l'indicatif F5ZWM sur le pylône de Ste Fortunade. Balise conçue par F6DRO du département 31, réglée par F6ETI dans un boîtier donné par F6CQU.
- Plusieurs réalisations ont été faites : Un émetteur récepteur HF 7 MHz d'une puissance de 4 Watts, Un amplificateur de puissance VHF FM de 20 Watts, Un stéthoscope électronique, des appareils portatifs de mesure et de dépannage, bon nombre d'entre eux ont été réalisés par F5SJU. Mais aussi le premier QSO triangulaire entre F1VL, F5JGY et F6BHI sur 24 GHz et le peaufinement de plusieurs installations 1.2, 2.3, 5.7 et 10 GHz
- Réunions départementales, elles sont organisées en fonction de l'actualité.

QSL:

QSL de TM2E, 7509 QSL ont été envoyées depuis le début, environs 550 depuis l'an dernier.
 QSL de F6KLO, 5 à 600 QSL ont été envoyées depuis l'an dernier pour les différentes activités (Championnat de France CW, SSB, THF et IARU VHF).
 QSL de TM5MEM 272 QSL ont été envoyées

Envoi des QSL à destination du bureau QSL de Tours:

Nos nombreux déplacements vers le siège du REF-Union à Tours fait que nous prenons avec nous les QSL des membres du REF-Union qui sont déposée à F6KLO. Ceci évite le coût de l'affranchissement à l'association.

Je rappelle que le REF-Union envoie vers le QSL manager du département toutes les QSL venant de l'étranger vers tous les OM français, membres ou non membres en conformité avec les recommandation IARU, mais que pour expédier ses QSL via le bureau du REF-Union il est obligatoire d'en être membre.

D'autre part, je le rappelle à nouveau, chaque paquet de QSL doit être impérativement trié par pays dans un ordre alphanumérique.

Les pays disposant de plusieurs préfixes sont regroupés (ex. les USA qui peuvent commencer par A, K, N et W sont réunis dans une même case)

Les stations ayant un QSL manager, la carte QSL sera placée dans la case du pays du QSL manager (ex, 5T0CW via G3SWH, la QSL sera placée dans la case de l'Angleterre.).

Pour les USA, Canada, Japon et Australie, ces pays disposent de plusieurs bureaux QSL, un pour chaque district, (0, 1, 2, 3...etc. jusqu'à 9) les QSL seront également triées par numéro. Toutes les QSL à destination de la France métropolitaine (F ou TM) seront placées à part et ensemble.

Les QSL de chaque OM sont regroupées ensemble avec un élastique et dans leur globalité. S'il y a trop de QSL pour un seul OM il peut y avoir plusieurs paquets.

Site WEB de l'ED REF 19 et bulletin:

www.ref-union.org/ed19

Celui-ci est tenu à jour aussi souvent que possible par F6ETI. Un compte rendu photo de toutes les activités y est consultable.

Il en est de même pour le bulletin, il y en a eu un seul cette année, statutaire, de convocation à l'assemblée générale.

Projets pour 2008:

Galette des rois le samedi 19 janvier à F6KLO.

Participation aux trois parties du championnat de France.

Repas à F6KLO le dimanche midi suivant chaque partie

Participation aux autres contests

Participation aux manifestations, AG du REF-Union, Marennes, Hamexpo Auxerre, CDXC...etc.

Remontage des antennes de F6KLO et remplacement des coaxiaux.

Dépouillement du vote pour le bureau du REF19 (3 personnes pour le dépouillement)

Avant de passer au rapport financier, j'aimerais également remercier F5SJU pour tous les communiqués de presse et contacts avec les élus, F4UKG et F6AHM pour l'entretien du Radio Club F6KLO, F6GGL et F1ES pour la tenue des QSO de section, tous ceux qui ont œuvré pour le bon fonctionnement de l'association et participé aux diverses activités durant cette année.

Questions diverses

Parole à F5RBB pour le projet de session d'examen à Tulle en janvier

Mise au vote du montant de la cotisation 2008 inchangée à 20 euros.

Rapport Financier F5GLB

Souscription : de nombreux lots ont été offerts, merci à tout ceux qui ont contribué à faire que cette souscription soit des plus attractive. Possibilité est donnée à tous de participer, même ceux qui ne restent pas au repas.

Remise des récompenses par F6ETI.

Remise du mérite départemental à F6BHI,

Remise du mérite régional à F1UQ,

La balise 10 GHz

Le relais

Parole à F5HX DRU Limousin.